

ACTIVIDADES FUTURAS

COLONIA 2002: X ENCUENTRO CLÍNICO APA-APU.

La situación actual: del impacto en la clínica al proceso analítico.
Colonia del Sacramento, 9 de noviembre de 2002.

TORONTO 2003: 43° CONGRESO INTERNACIONAL DE PSICOANÁLISIS: “TRABAJANDO EN LAS FRONTERAS”

El tema del próximo 43° Congreso Internacional de la API será “*Trabajando en las Fronteras*”.

Si bien el trabajo analítico con cada paciente siempre se da en una frontera con el inconsciente, en el momento actual es necesaria una reflexión colectiva sobre la forma en la que el psicoanálisis se relaciona con los bordes y las zonas de interfase, tanto en el campo de la salud como en el campo de la cultura y la sociedad. No sólo con los cambios en su teoría y en su técnica, sino también con los desafíos que provienen de otras disciplinas en el mundo de hoy. La conferencia inicial será dada por Antonio Damasio, un conocido investigador en neurociencias, sobre un tema que seguramente despertará su interés: “*Neurobiología de los sentimientos*”.

Este congreso marcará además un cambio respecto a los congresos anteriores. Se ha buscado un congreso más corto (5 días), pero a la vez más diversificado. Integrará los distintos precongresos de analistas didactas, IPSO e investigación, y tendrá un carácter más participativo. Estos cambios venían siendo reclamados desde tiempo atrás en la API, y tanto la experiencia anterior de los precongresos didácticos, como los recientes congresos de la Federación Europea y de Federación Psicoanalítica de América Latina mostraron el interés por tener un intercambio más activo y libre con los colegas que permita la discusión en profundidad de los problemas.

Un congreso internacional plantea, sin embargo, dificultades especiales. No sólo por el número de participantes, estimado en 2000, sino también por la diversidad de idiomas y de intereses. Para hacer frente a estos requerimientos se organizó el congreso en cinco líneas temáticas: proceso analítico y sus fronteras, educación, investigación, psicoanálisis y ciencias de la salud, y psicoanálisis y cultura. Se organizaron también actividades de distinta naturaleza: paneles, mesas redondas, talleres, talleres clínicos cursos, sesiones de trabajos libres y posters, sesiones de encuentro con autores conocidos y en especial, grupos pequeños de discusión.

Ciertos paneles abordan temas hasta ahora no incluidos en los congresos. Por ej., un mismo material clínico provisto por Helmut Thomae y Horst Kaechele será discutido no sólo desde las distintas perspectivas de nuestras sociedades analíticas, sino también en sucesivos paneles con analistas lacanianos, jungianos y con terapeutas cognitivos, para reflexionar al final de la serie sobre el qué y el cómo de los cambios. Los temas de representación de objeto serán discutidos por André Green y Peter Fonagy en un panel presidido por Horacio Etchegoyen.

Los grupos pequeños de discusión pronto estarán anunciados en la página Web de la API: www.ipa.org.uk, y los interesados podrán no sólo inscribirse por correo electrónico en el grupo de su elección, sino que podrán también comenzar el intercambio antes del congreso y publicar, luego del mismo, sus conclusiones y nuevas preguntas en la página Web, poniendo todas las discusiones del Congreso al servicio de la comunidad analítica. Estos grupos serán en varios idiomas y los colegas con más dominio de los mismos podrán ayudar en la traducción.

El Comité de Programa está integrado además por Emma Piccioli (Florencia) y Dominique Scarfone (Montreal), con la colaboración de David Iseman, del Comité Local, y Silvia Flechner y Sergio Lewkowicz.

Ricardo Bernardi
Presidente del Comité de Programa Científico